

Le Vice-Premier Ministre

## DISCOURS À L'OCCASION DE LA JOURNÉE INTERNATIONALE DES DROITS DES FEMMES – 8 MARS 2025

Thème: « Pour TOUTES les femmes et les filles: droits, égalité et autonomisation »

Chères compatriotes,

C'est avec un profond respect et un engagement renouvelé que nous célébrons aujourd'hui la Journéeinternationale des droits des femmes sous le thème : « Pour TOUTES les femmes et les filles : droits, égalité et autonomisation ». Ce thème nous rappelle une vérité fondamentale : aucun développement durable n'est possible sans l'inclusion totale et effective des femmes dans tous les secteurs de notre société.

Chères compatriotes,

Nous ne pouvons célébrer cette journée sans avoir une pensée particulière pour les milliers de femmes et de filles de l'Est de notre pays qui vivent au quotidien l'horreur des conflits armés depuis un peu plus de 30 ans. Elles sont victimes de violences indescriptibles, de déplacements forcés, et d'exactions qui bafouent non seulement leur dignité, mais aussi les valeurs fondamentales de notre nation. L'égalité des sexes ne peut se construire sans assurer la protection et la sécurité de nos filles, de nos sœurs et de nos mères qui, malgré ces épreuves, continuent de porter la vie, d'éduquer, de cultiver, et de contribuer au tissu économique local.

C'est dans cet esprit que le Ministère du Plan et de la coordination de l'aide au développement analyse la possibilité d'intégrer une dimension prioritaire en faveur des femmes vivant dans des zones de conflit, notamment à l'Est du pays. Notre engagement inclura : Une coopération accrue avec les partenaires internationaux (ONG) pour garantir une réponse humanitaire et un accès aux services de santé et de justice pour les victimes des atrocités commises dans ces provinces de l'Est. Nous devons œuvrer pour que chaque femme, quel que soit son statut social ou son lieu de résidence, ait accès aux ressources économiques, aux formations adaptées et aux opportunités d'emploi.

## Chères compatriotes,

En ce 8 mars 2025, nous ne pouvons rester silencieux face aux souffrances des femmes de l'Est. Leur résilience doit être honorée non seulement par des paroles, mais surtout par des actions concrètes et durables. Nous appelons à une solidarité nationale et internationale accrue, afin que chaque femme congolaise, où qu'elle se trouve, puisse vivre dans la dignité, la sécurité et l'espoir d'un avenir meilleur. Que cette journée soit un cri de justice pour toutes les femmes de notre pays, en particulier celles qui, à l'Est, continuent de résister avec courage face à l'adversité. Que Vive la femme congolaise! Que Vive l'égalité des sexes et la paix pour toutes! Que Vive la République Démocratique du Congo!

Je vous remercie